

## Bohars

### La danse à l'école comme un rêve qui décolle

Depuis deux ans, l'école de Bohars est jumelée avec la compagnie d'Hervé Robbe en résidence au Quartz. Ce partenariat avec des professionnels de la danse et le théâtre brestois, vecteur essentiel de la culture en Bretagne, a donné à la vie communale une dimension artistique exceptionnelle. Le rêve d'un instituteur, l'engagement grandissant de ses collègues, les productions remarquées des enfants et les récentes rencontres Entrendanse en sont la preuve.

Tout est parti d'un rêve, il y a trois ans. Celui d'Yves Le Du, seul instituteur parmi les conseillers pédagogiques et les danseurs de Bretagne à participer au stage régional de l'Éducation nationale « danse à l'école ». Chacun devait coucher sur papier un projet, peut-être utopique, mais qui lui tenait à cœur. Yves Le Du, qui sur le terrain avait déjà conduit ses élèves dans l'écriture du mouvement voulait ouvrir toute l'école à la danse contemporaine, offrir aux enfants une découverte d'un lieu de création et de diffusion de spectacle, le Quartz, et les mettre en contact avec des danseurs professionnels de renommée internationale, la compagnie d'Hervé Robbe.

En deux ans, son rêve est devenu réalité grâce à sa ténacité et au soutien financier de l'Éducation nationale, du ministère de la Culture, du conseil général, de la mairie de Bohars et de l'association des parents d'élèves. Il a entraîné dans l'aventure sa collègue Nicole Péron. Ensemble, ils ont travaillé en collaboration avec le danseur israélien Shlomi Tuizer. L'an dernier, leurs deux classes de CE1 et CE2 se sont rendues régulièrement au Quartz

*La danse à l'école a pris son envol et le bel oiseau va encore longtemps planer.*



pour créer « Machin-machines », une pièce chorégraphique de 48 danseurs qui a enchanté, en juin 97, le public du théâtre Casarès de Lambézellec par son originalité, son énergie et sa sincérité. Cette année, une nouvelle formule a permis à tous les élèves d'exprimer leur poésie du geste. Les 26 CE2 de Nicole Péron ont approfondi leur travail pour aboutir à « C'est extra... terrestre », émouvant et magique, tandis qu'un atelier ouvert aux volontaires a accueilli la passion de 17 élèves dont six garçons du cycle 3 (CE2, CM1 et CM2). Hors temps scolaire, des mercredis au Quartz et des soirées au foyer communal, ils ont suivi le même parcours de création libre et exigeant comme l'engagement des trois enseignants qui les guidaient. « Dernier rendez-vous avant la lune », leur chorégraphie inventive, précise et généreuse a récemment fait sensation devant les 400 spectateurs de Lambézellec et

a d'ailleurs été rejouée hier soir à l'auditorium de Quimper.

#### Toujours des projets

Mais au-delà du travail corporel puisé au plus profond et de la production de spectacles livrés au public, le jumelage a aussi ouvert aux enfants les coulisses du Quartz et ils ont assisté à une répétition puis à la première d'une chorégraphie d'Hervé Robbe. Le jumelage a de plus proposé aux parents une table ronde de grande qualité sur la danse à l'école (décembre 96), des expositions de photos et des projections de vidéos.

Le contrat d'Yves Le Du est rempli, et même plus. Les enseignants se sont associés pour organiser, les 11 et 12 juin derniers, les premières rencontres de danse contemporaine à l'école. « Entrendanse » a offert les meilleures conditions de

scène à 200 élèves du département, de la maternelle au collège, qui ont livré, malgré leur âge et leurs différences, une qualité et une intention qui a séduit les 600 spectateurs du Théâtre Casarès.

Hervé Robbe et ses danseurs vont quitter Brest mais le mouvement continue à Bohars. Le chorégraphe Bernardo Montet, qui sera pour trois ans en résidence au Quartz, a déjà pris contact avec l'école et, de toute façon, les enseignants sont déjà prêts à poursuivre l'atelier ouvert aux volontaires et à organiser un deuxième « Entrendanse ». La danse à l'école a pris son envol et le bel oiseau va encore longtemps planer.

#### ● Permanence d'un adjoint

Maurice Lucas, premier adjoint, tiendra sa permanence en mairie le samedi 27, de 10 h à 12 h. Il reçoit également sur rendez-vous. tel. 02 98 03 59 63.